

Presentación

Estimado lector. Durante la preparación de este número de *Biblioteca Universitaria*, la Dirección General de Bibliotecas (DGB) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), su casa editora, ha celebrado cuatro conmemoraciones: el 50 Aniversario de creación de la DGB, el 60 Aniversario de la apertura del servicio al público de la Biblioteca Central, el 40 Aniversario de la incorporación del trabajo académico a las actividades del sistema bibliotecario de la UNAM y el 30 Aniversario de haber salido a la luz el volumen 1 número 1 de esta revista, que se publicó en el primer trimestre de 1986 con el título de *Biblioteca Universitaria. Boletín Informativo de la Dirección General de Bibliotecas UNAM*.

Como parte –e inicio– de los festejos de este cuádruple aniversario, el pasado 3 de mayo de 2016 se llevó a cabo una magna ceremonia que contó con la presencia de las máximas autoridades de la UNAM. El doctor Enrique Graue Wiechers, rector de esta casa de estudios, expresó en ese acto –en un emotivo discurso– que tanto la Biblioteca Central como la DGB son dependencias universitarias que llenan de orgullo a esta universidad, cuya actividad ha impactado de forma muy positiva en el desarrollo de los servicios bibliotecarios y de información especializada en el resto del país.

Por su parte, *Biblioteca Universitaria* ha mostrado signos de desarrollo y superación editorial, académica y profesional sumamente importantes, que le permiten ser una de las publicaciones periódicas más significativas en este campo en México. Considerada como una publicación especializada técnico-profesional, no solamente tiene el mérito de continuar su presencia durante treinta años, sino de seguir haciéndolo en formato impreso y electrónico, con las bondades que este último brinda, en acceso completamente abierto, y habiendo ampliado su línea y política editorial para pasar de ser un boletín, "...que sirva para fortalecer la comunicación entre el sistema bibliotecario de la Universidad ...[y]... fomentar que el personal bibliotecario conozca mejor las actividades bibliotecarias de la UNAM", a ser una revista en toda la extensión de la palabra que además de su objetivo inicial cubra los novedosos y dinámicos temas que forman parte del amplio campo de la información especializada, la documentación, las fuentes de datos, los centros de información, los profesionales involucrados, entre otros aspectos que forman parte de ese vasto terreno. Todo ello con el propósito de contribuir a la difusión de ideas y planteamientos y el avance del conocimiento.

A partir de junio de este año la DGB cuenta con una nueva directora general, la doctora Elsa Margarita Ramírez Leyva, en sustitución del doctor Adolfo Rodríguez Gallardo. La reciente titular también es investigadora del Instituto de Investigaciones Bibliotecológicas y de la Información y una de sus principales líneas de investigación es la lectura y todo lo ligado a esta práctica realizada por el ser humano. Con su administración se refrenda el compromiso y la misión de la DGB con la propia Universidad Nacional, la sociedad en general y el sector profesional bibliotecario y de la información en nuestro país y a nivel internacional. *Biblioteca Universitaria* igualmente sabrá responder a esta renovada responsabilidad.